

# Suisse-France

Autor(en): [s.n.]

Objekttyp: Article

Zeitschrift: Revue économique franco-suisse

Band (Jahr): 19 (1939)

Heft 1

PDF erstellt am: 11.09.2024

Persistenter Link: <https://doi.org/10.5169/seals-888837>

## Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

## Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Ein Dienst der ETH-Bibliothek

ETH Zürich, Rämistrasse 101, 8092 Zürich, Schweiz, [www.library.ethz.ch](http://www.library.ethz.ch)

<http://www.e-periodica.ch>

# SUISSE-FRANCE

« La Suisse, comme la France, est et restera fidèle sans jamais faiblir, à l'idéal de la liberté et de la démocratie !... »

« ... La Suisse ne possède ni matière première, sauf la houille blanche, ni accès à la mer. Sa balance commerciale est déficitaire... En dépit de ces désavantages marqués, elle est parvenue jusqu'à présent à équilibrer sa balance des comptes :

« 1<sup>o</sup> En exportant des hommes... mais les législations de plus en plus exclusives à l'égard de l'étranger de presque tous les pays la privent de cette ressource...

« 2<sup>o</sup> En prêtant à l'étranger des sommes considérables prélevées sur son épargne... mais les « crédits gelés » sont des plus dommageables pour sa vie économique...

« 3<sup>o</sup> En tirant parti des avantages dont la Providence l'a largement dotée : les beautés de la nature... mais des raisons, que la France ne saurait ignorer, ont réduit, dans une forte proportion, aussi bien les recettes touristiques de la Suisse que la possibilité d'occuper sa main-d'œuvre.

« Que l'on raisonne un instant ces faits et l'on ne peut se défendre d'en être profondément impressionné et de réaliser les difficultés considérables avec lesquelles la Suisse est aux prises. Dès lors, on lui pardonnera de mettre tout en œuvre pour les surmonter, fût-ce en recourant à la propagande auprès de ses amis. »

(Extrait du discours prononcé, le 8 décembre 1938, par M. Walter Stucki, Ministre de Suisse en France, à l'occasion d'un dîner offert à l'hôtel Meurice, par l' « Office National Suisse du Tourisme » à la Presse Française.)

## UNE MESURE ET DEUX POIDS

LA BALANCE COMMERCIALE DES  
ÉCHANGES FRANCO-SUISSES EN 1938

